

Zeitschrift:	Bulletin de la SHAG : revue annuelle de la Société d'histoire et d'archéologie de Genève
Herausgeber:	Société d'histoire et d'archéologie de Genève
Band:	39 (2009)
Artikel:	Adhémar : base de données en ligne des Archives d'État de Genève
Autor:	Piguet, Martine
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-1002722

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 04.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Adhémar : base de données en ligne des Archives d'État de Genève

par Martine Piguet

Lien : <https://ge.ch/arvaegconsult/>

Le projet de base de données en ligne des AEG a été mis en route dès 2003 et achevé en 2005. Dès lors, les inventaires effectués depuis 1989 sous forme numérique ont été mis à la disposition des chercheurs, sur une base dédiée à la consultation au moyen de l'interface web Basis-Webtop de manière conviviale. Les données mises en lignes sont hébergées sur un serveur distinct de celui de la base métier, pour des raisons de sécurité. Tous les soirs, les données consultables sont transférées de la base métier à la base de consultation, nommée Adhémar. Jusqu'à fin 2005, la base de données Adhémar était consultable en Intranet sur des postes de travail nouvellement installés dans les salles de consultation. Dès 2006, après six mois d'utilisation, Adhémar a été mis en ligne sur Internet. Cela ne concerne encore que les inventaires.

Depuis le début de l'année 2008, des images numérisées sont également disponibles sur Internet. On trouve ainsi l'intégralité des Registres du Conseil, de 1550 à 1798. La deuxième grande campagne de numérisation a porté sur les répertoires d'état civil du XIX^e siècle et sera suivie par les répertoires des registres de paroisses de l'Ancien régime. Enfin, chaque document restauré fait l'objet d'une numérisation.

Depuis avril 2008, il est possible de réserver des documents en ligne, à partir d'Adhémar.

En 2009, les AEG ont fait l'acquisition d'une nouvelle caméra de numérisation à grand format (A0). Cette installation a été complétée par une seconde caméra associée à un logiciel qui

permet de corriger les distorsions au niveau de la reliure et rend ainsi possible la numérisation des documents les plus difficiles à scanner.

En 2009, la base de données Adhémar a été consultée en moyenne 500 fois par mois et 35 000 images ont été visionnées.